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П Е Р В Ы Е  У С П Е Х И

Как и все советские люди, 
коллектив работников строй
участка Пи,кемского леспром
хоза замечательно начал тре
тий год десятой , пятилетки. 
Январское задание не только 
выполнено, но и значительно 
перевыполнено.

В январе бригады под ру
ководством И. Ф. Топорова и 
А. И. Морданова трудились- на 
строительстве трехквартирных 
домов. Для успешного выпол
нения строительных работ пол

ностью заготовлен арболиг, 
для печей завозится красный 
кирпич.

Несмотря на то, что неко
торых рабочих стройучастка в 
зимний период направили 
трудиться в цеха леспромхоза, 
коллектив наш уверенно . идет 
к  намеченной цели и задание 
первого квартала выполнит 
с честью.

н. МИЛКОВ,
начальник стройучастка 

леспромхоза.

О Р Г А Н И З У ЮЩ А Я  
СИЛА С О В Е Т О В

В. П . С У В О Р О В ,
заместитель председателя райисполкома

КАЖДОМУ ГЕКТАРУ —
ВЫСОКУЮ ЭФФЕКТИВНОСТЬ

ко всем руководителям и специалистам колхозов 
и совхозов, ко всем труженикам сельского хозяйства областиВеличественная программа 

коммунистического строитель
ства, выработанная XXV  съез
дом партии, предъявляет к 
Советам высокие требования. 
«Успешное решение задач, 
стоящих перед нами,— говорил 
на съезде Л. И. Брежнев — 
предполагать четкую, слажен
ную работу государственного 
аппарата. Отсюда — повыше
ние требования к аппарату 
управления».

Круг забот и дел, которыми 
приходится заниматься Сове- 

— там, стал значительно шире. 
Чтобы выдержать верное на
правление в море вопросов, 
следует сосредоточить вни
мание на главном, ясно видеть 
перспективу.

Основным направлением в 
работе всех звеньев Советов, 
как записано в новой Консти
туции СССР — это забота о 
людях, об условиях труда и 
быта, здравоохранении, обра
зовании, культуры —  всего, 
что способствует формирова
нию нового человека.

Главным и решающим усло
вием повышения благосостоя
ния народа остается рост 
производства, увеличение вы
пуска продукции и улучшение 
его качества, решительный 
поворот к ' более эффективно
му использованию мощного 
производственно - техническо
го потенциала.

Велика роль в выполнении 
этой столь важной задачи 
стоит перед Советами района. 
Им предстоит взять большую 
долю работы по претворению 
в жизнь решений XXV пар
тийного съезда, еще более 
активно влиять на развитие 
экономики и культуры, уд е 
лять неослабное внимание 
увеличению производства то
варов народного потребления, 
улучшению народного обра 
зования, здравоохранения, 
торговли, общественного пи
тания, бытового обслужива
ния, культуры, охране обще
ственного порядка.

В районе восемь имеется 
сельских и три поселковых 
Советов народных депутатов. 
На прошедших выборах —  19 
июня— было избрано 420 депу
татов, из них: 168 рабочих,
109 колхозников, 208 женщин.

В 6 8 , постоянных комиссиях 
занято 328 депутатов, 334 ак
тивиста из числа рабочих, 
колхозников, специалистов 
сельского хозяйства, учителей 
и других представителей ин
теллигенции. Под их руковод
ством работает более 830 че
ловек в общественных само
деятельных организациях.
Это огромная сила, которую 
необходимо умело правильно 
использовать.

Главным итогом работы Со
вета является выполнение го
сударственных, планов и со
циалистических обязательств, 
хозяйственного и культурного 
строительства всеми колхоза
ми, совхозами и предприятия
ми, находящимися на террито
рии Совета.

Успешно справились с вы
полнением плана ремонтно- 
строительный участок. Им сдан

в эксплуатацию районный 
узел связи, двенадцати квар
тирный дом. Ведется строи
тельство пристроя к Тоншаев- 
ской средней школе на 400 
мест и другие объекты.

Сельское хозяйство для рай
она является тем участком, 
^где определяется наша зре
лость, экономическая подго
товленность, социальный и 
культурный уровень населе
ния. Большая роль в этом от
водится местным Советам. У 
них немало путей, средств и 
возможностей для усиления 
влияния на развитие сельско
хозяйственного производства.

Хотя из-за сложных погод
ных условий мы не смогли 
вырастить хороший урожай в 
целом по району, район готов 
получать 14— 15 центнеров с 
гектара. А такие колхозы, как 
«Путь Ленина», «Коммунар», 
имени Кирова уверенно при
ближаются к 20 ц с гектара. 
Хороших результатов добился 
по всем показателям колхоз 
«Путь Ленина», особенно по 
выращиванию картофеля, тем 
самым обеспечил выполнение 
государственного плана на 200 
процентов.

В истекшем году исполкомы 
Советов провели большую 
организационную работу сре
ди населения по закупкам 
сельхозпродукции. Так, Сове
тами района было закуплено 
1362 тонны картофеля, 836,3 
тонны молока. Исполком об
ластного Совета в течение 
1977 года отмечал хорошую 
работу по закупу сельхозпро
дуктов Судаковского и «Ош- 
минского сельских Советов, 
Тоншаевского поселкового — 
по благоустройству. По испол
нению бюджета района за 4 
квартал присуждено первое 
место с вручением переходя
щего Красного знамени и де
нежной премии 10000 рублей 
в областном социалистическом 
соревновании.

Необходимо и впредь рас
ширять демократические прин
ципы деятельности сельских и 
поселковых Советов, и дальше 
поднимать роль и значение 
сессий, хорошо их готовить, 
обеспечить высокую актив- 

.ность депутатов.
Повышению роли Советов, 

как коллективного органа 
власти, должно способствовать 
также регулярное информиро
вание депутатов о выполнении 
решений Совета, его исполни
тельного комитета, о резуль
татах рассмотрения предложе
ний и практических замеча
ний, высказанных депутатами, 
систематическое ознакомление 
депутатов с работой исполко
ма в период между сессиями.

Партия требует, чтобы депу
таты всегда были на перед
нем крае борьбы за комму
низм, строго соблюдали инте
ресы государства, были орга
низаторами масс в борьбе за 
досрочное выполнение произ
водственных планов и зада
ний, вот в чем и состоит ор
ганизующая сила Советов,

Дорогие товарищи!
Мы обращаемся к вам с на

стоящим письмом в очень 
важный и ответственный пе
риод нашей работы. По всей 
стране идет обсуждение Пись
ма ЦК КПСС, ‘ Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, в котором четко на
мечены пути выполнения за
дач, поставленных'  декабрь
ским Пленумом ЦК КПСС пе
ред партией, перед всем со
ветским народом. Эти доку
менты у тружеников сельско
го хозяйства нашей области 
вызвали горячее вдохновение 
и заставляют каждого из нас 
еще раз задуматься лад итога
ми работы первых двух лет 
десятой пятилетки, критичес
ки проанализировать их, что
бы еще увереннее, еще смелее 
идти вперед, добиваться. боль
шей эффективности сельско
хозяйственного производства.

Давайте, как говорится в 
Письме, по-хозяйски посмот
рим, как лучше организовать 
работу в новом году, как пол
нее использовать резервы, что 
для этого нужно сделать каж 
дому на своем рабочем месте.

В земледелии по-прежнему 
ударным участком остается 
производство зерна. Горьков
чане наметши в третьем году 
пятилетки собрать не менее 
двух миллионов тонн зерна, 
или по 16 центнеров в сред
нем с гектара.

Эта задача нам по плечу. 
Наши «маяки» с каждого 
гектара получают по 30— 40 
и более центнеров. И в то же 
время в минувшем году, на
пример, 151 колхоз и совхоз, 
или почти каждое четвертое 
хозяйство, намолотили менее 
10 центнеров с гектара. От
стающие хозяйства находятся 
подчас рядом, через межу от 
передовиков, имеют одинако
вые с ними условия, но ис
пользуют их не так эффектив
но, как требует этого разум
ное ведение хозяйства. 1  ведь 
опыт соседа—  наш неисполь
зованный резерв. Поэтому да
вайте на всех площадях под
нимать культуру земледелия, 
повышать урожайность и ва
ловые сборы'зерна и в пер
вую очередь, советом и де
лом помогать отстающим хо
зяйствам, чтобы они уже в 
этом году могли подтянуться 
до среднеобластного уровня. 
Догоняй передовиков, помо
гай отстающим и добивайся 
общего подъема —  вот что 
должно быть нравственной 
нормой нашей жизни.

Что для этого нужно се
годня предпринять и безотла
гательно? Выполнить обяза
тельства по заготовке и вы
возке органических удобрений

в каждом хозяйстве, на каж 
дой ферме И в бригаде, а все
го по области внести на поля 
в текущем году 14 миллионов 
тонн органики. Нужно свое
временно и качественно под

готовить к  весне семена, тех
нику, квалифицированные 
кадры, в лучшие сроки и на 
высоком агротехническом 
уровне провести весенний сев.

Мы твердо убеждены в том, 
что самым объективным по
казателем эффективности ра
боты хозяйства является вы
ход продукции с каждого гек
тара. С этой меркой мы долж
ны подойти и к  оценке темпов 
развития животноводства, к 
производству кормов для ско
та, к  определению объемов 
кормовой базы. Надо всерьез 
задуматься над тем, чтобы не 
темпы развития кормовой 
базы определяли темпы разви
тия животноводства, объемы 
производства молока и мяса, 
а задачи увеличения произ
водства животноводческой 
продукции диктовали темп 
развитию кормовой базы. 
Первым шагом в решении этой 
задачи является самое широ
кое распространение передо
вого опыта кормодобывающих 
бригад.

Нужно по примеру передо
вых бригад области поставить 
задачу, чтобы каждый меха
низатор, занятый на произ
водстве кормов, заготовил не 
менее 2 400— 4000 центнеров 
кормовых единиц, обеспечить 
на будущую зимовку в расче
те на каждую условную голо
ву не менее 25 центнеров 
кормовых единиц разнообраз
ных кормов.

Для роста продукции с по
лей и ферм большие возмож
ности предоставляет специа
лизация и концентрация сель
скохозяйственного производст
ва на базе межхозяйственной 
кооперации и агропромыш
ленной интеграции. Опреде
ленный опыт в этом уже есть. 
Так, Диндовская бройлерная 
фабрика за короткий срок в 
два раза перекрыла производ

ственные мощности. Нынче за 
год она поставит государству 
более шести тысяч тонн мяса. 
Кроме того, сотни тысяч цып
лят ежегодно" продает населе
нию, колхозам и совхозам. 
Колхоз имени Куйбышева Го- 
родецкого района, выращивая 
молодняк, полученный с этой 
фабрики, продал государству 
птичьего мяса в минувшем 
году 538 тонн. Производство 
мяса на каждые 100 гекта
ров сельхозугодий составило 
в колхозе 292 центнера, мо
лока —  798 центнеров.

В текущем году имеется 
возможность значительно рас
ширить производственные свя
зи по кооперации и тем самым 
заметно увеличить производ
ство мяса. Нужно лишь боль-' 
ще проявить активности и де
ловитости . руководителям 
предприятий треста «Птице
пром», колхозов и совхозов.

Партия и правительство 
предоставили труженикам села 
«се возможности не только 
достигнуть намеченные рубе
жи, но и добиться большего. 
За последние годы значитель
но окрепла материально-тех- 
ническая база сельского хо
зяйства. Возрастают поставки 
селу новых машин и меха
низмов, минеральных удобре
ний. и других средств.

Дальнейшее развитие сель
ского хозяйства, повышение 
его эффективности — это важ
нейшая общепартийная, обще
народная задача. Мы надеем
ся, что и работники промыш
ленности, как всегда, внесут 
свой достойный вклад в реше
ние этой задачи.

Мы призываем руководи
телей и специалистов хо
зяйств, всех колхозников и 
работников совхозов нашей 
области сделать все для того, 
чтобы неуклонно возрастала 

. продуктивность каждого ге к
тара, еще энергичнее прет
ворять в жизнь комплексную 
программу развития Нечерно
земья, умножить свои усилия 
по выполнению исторических 
решений XXV съезда КПСС.

М, И. ТРЕУШНИК0В —  председатель колхоза имени Куй
бышева Городецкого района. Герой Социалистического Труда; 
В. П. Н0НДУК0В — председатель колхоза «Идея Ильича» 
Вачского района, Герой Социалистического Труда; П. М. СО
КОЛОВ — председатель колхоза имени Ленина Ботьшему- 
рашкинскогс района, Герой Социалистического Труда; М. И. 
ГОГИН —  бригадир кормодобывающей бригады совхоза «За- 
прудновский», Герой Социалистического Труда; В. М. СИВЯ
КОВ —  гл. агроном колхоза имени Разумовского Чкаловского 
района; М. Г. ВАГИН —  председатель колхоза имени Ленина 
Ковернинского района; 0. С. КРАСИЛЬНИКОВ — . председа
тель колхоза имени Абрамова Уренского района; Р. Н. ША- 
XAH0B —  председатель колхоза «Верный путь» Семенов
ского района; К. Д. ЛАЗАРЕВ —  председатель колхоза 
«Власть Советов» Шатковского района; В. П. Х0ДНЕВ —  
председатель колхоза «Большеарский» Лукояновского района,
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ВЛАСТЬ НА
т  ЛЮДИ ЗЕМЛИ ТОНШАЕВСКОЙ

ТАН СОВЕСТЬ  
ПОДСКАЗЫВАЕТ
С каждым годом растет и 

благоустраивается рабочий 
поселок Тоншаево. Целый 
микрорайон украсили белока
менные здания. Многие из них 
построены силами строителей 
Тоншаевского ремстройучасг- 
ка. Добрая слава идет о его 
коллективе в районе, которую 
он снискал своим добросо
вестным отношением к  выпол
нению возложенных на него 
обязанностей. А возглавляет 
этот участок уже на протяже
нии ряда лет коммунист Бо
рис Николаевич Смирнов, 
умелый организатор, хороший 
воспитатель.

Одиннадцать лет назад 
пришел он сюда. В те годы 
ремстройучасток делал только 
свои первые шаги. Поэтому 
ему вместе с коллективом 
приходилось, как говорится, 
начинать с нуля. 'К его при- 
хеду здесь была создана лишь 
бригада плотников, в которой 
насчитывалось восемь, чело
век. За истекший период в 
ремстройучастке произошли 
грандиозные изменения. Нема
ло труда вложил Б. Н. Смир
нов в укрепление и развитие 
производственной базы, в 
обеспечение участка кадрами 
строителей. Сейчас здесь 
встретишь рабочих всех ос
новных строительных профес
сий. На собственной базе пу
щены в действие растворно- 
бетонный узел, склады - для 
хранения материалов, пого - 
важный цех, в котором уста
новлены две пилорамы и не
обходимые станки, столярный 
цех, котельная, жилье, техни
ка.

Требовательный к  себе, 
Борис Николаевич этого же 
добивается и от своих подчи
ненных. Именно его требова
тельность, настойчивость и 
упорство в достижении наме
ченной цели помогли коллек
тиву ремстройучастка стать 
одним из лучших среди 
строительных организаций 
района. Об этом красноречивее 
всяких слов говорит тот факт,

что во втором году десятой 
пятилетки Тоншаевский рем
стройучасток на протяжении 
всех четырех кварталов выхо
дил победителем в социали
стическом соревновании среди 
промышленных предприятий и 
строительных организаций 
района.

Каждый день Б. Н. Смир
нова занят до предела. Да это
и понятно: как руководителю,
ему постоянно приходится 
решать много разных вопро
сов., связанных с выполнени
ем производственного плана. 
А план строительно-монтаж
ных работ ежегодно увеличи
вается, “и объекты стали более 
сложными. Все это налагает 
особую ответственность на 
коллектив строителе?, а / в 
первую очередь — на его ру
ководителя. Понимая это, Бо
рис Николаевич к  решению 
всех вопросов подходит с пар
тийной точки зрения.

Добросовестный труд Б. Н. 
Смирнова оценен - по достоин
ству. Он награжден медалью 
«За доблестный труд. В озна
менование 100-летия со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина», знаком «Победитель 
социалистического соревнова
ния». Но самая высокая для 
него награда —  это уваже
ние коллектива, в котором он 
трудится, работу. которого 
направляет.

Несмотря на занятость про-- 
шводственными делами, Борис 
Николаевич принимает актив
ное участие в общественной 
жизни района. Так, он явля
ется депутатом райсовета по 
Октябрьскому избирательному 
округу № 3. Эта высокая 
честь ему была оказана впер
вые в 1977 году. Доверие сво
их избирателей старается вы
полнять добросовестно. А ина
че он и не может. Любое по
ручение, хоть по производст
венной деятельности, хоть по 
общественной линии, привык 
выполнять на совесть.

Т. ТОМАРОВА.

Тамара Уланова (на сним
ке) работает продавцом в ма
газине . сельхозпродуктов: в 
поселке Тонцгаево.

Вежливая, отзывчивая —  
так о ней отзываются поку
патели.

Инициативная, трудолюби
вая — это отзывы напарников 
по работе.

Тамара ведет большую об
щественную работу. Депутат 
райсовета, она часто встреча
ется е избирателями.

Фото Т. Поплаухиной.

П А Р Т Г Р У П П А  В СОВЕТЕ
В Шайпинкжом поселковом 

Совете избрано депутатами 25 
человек,, из них 11 членов 
КПСС. Работа исполкома пла
нируется на весь созыв. В со
ставлении этого плана участ
вуют члены исполкома. Такое 
п ер с п ек та впо е п л а нир овая и е
позволяет проводить тщатель
ную подготовку материалов к 
сессиям, заседаниям исполко
ма, отмывает широкие воз
можности для полной реали
зации принятых решений.

Есть при нашем исполкоме 
своя партийная группа, со
стоящая из 11 человек. Ее 
работа' планируется на весь 
созыв. А заседания приводят
ся, как правило, в день сес
сий. Помимо организационных 
вопросов, связанных с повест
кой дня, партгруппа заслуши
вает отчеты коммунистов, ру
ководителей постоянных ко
миссий. Все это повышает 
ответственность к оммуя истов
— депутатов за выполнение 
принятых решений.

Напряжении будни испол
кома. Здесь и вопросы улуч
шения и развитая промыш
ленного производства, и воп
росы улучшения воспитатель
ной работы среди населения, 
и вопросы благоустройства.

В поселке Шайгино каж
дая семья знает, что дрова 
с улиц следует убирать. Нет 
дома, у которых бы не произ
водились посадки деревьев, 
кустарников, строительство

тротуаров, палисадов, обшив
ка или покраска зданий. За 
один 1977 год в поселке по
строено 1100 п. м. тротуаров. 
Значительно увеличена пло
щадь цветников частного и 
общественного назначения.

В Шайпинском филиале 
Линдовского ЛДПО вступила в 
строй общественная баня, ве
дется ремонт дорог и мостов. 
В целях более широкого прив
лечения общественности к  об
суждению самых острых про
блем исполкома практикуется 
проведение собраний актива 
и с каждым жителем персо
нально. Стараемся использо
вать все методы пропаганды 
для пользы дела. Ставим раз
личные вопросы об усилении 
воспитательной работы семьи 
и  школы среди детей и под
ростков, после всей профилак
тической работы, лучше стал 
работать родительский коми
тет при средней школе.

Шайгинский поселковый 
Совет контролирует работу 
созданных постоянных комис
сий: мандатной, планово
бюджетной, социалистической 
законности и охраны общест
венного порядка., культурно- 
бытовой и административной. 
Такие комиссии обычно уча
ствуют в подготовке вопросов 
для проведения сессий и ис
полкомов Совета, сами ведут 
проверку, заслушивают на 
своих заседаниях руководите

лей предприятий и учрежде
ний. Они привлекают к  своей 
работе специалистов, депута
тов Совета. Культурно-быто
вая комиссия организует про
верку готовности работы пред
приятий в зимних условиях, 
обеспечение топливом детских 
учреждений, школы, Дома 
культуры и т. д. Работой по
стоянной комиссии по социа
листической законности и ох
ране общественного порядка 
руководит депутат Александр 
Алексеевич Шепни. Комиссия 
помогает народным дружинам, 
товарищеским судам, прове
ряет, как соблюдаются зако
ны об охране труда, правила 
техники безопасности, следит 
за созданием нормальных ус
ловий работы, использования 
труда подростков и женщин.

Планово-бюджетная комис
сия сосредоточила свое вни
мание на соблюдении доходной
и расходной частей бюджета 
Совета. Много забот у этой 
комиссии. Комиссию возглав
ляет депутат поселкового Со
вета, начальник мебельного 
цеха Н. С. КургузоФа.

На бюджете поселкового 
Совета находятся Шайги некая 
средняя школа., интернат, дет
сад, детясли, Дом культуры, 
библиотека, медпункт.

А. ПОЛУДНЯКОВ, 
председатель исполкома 

Шайгинского поселкового
Совета народных депутатов.

ОБЛИК РОДНОГОВопросы строительства и 
благоустройства встают на 
первый план современной 
жизни советского человека. 
Постоянная комиссия при ис
полкоме райсовета по строи
тельству, жилищно-комму
нальному хозяйству и благо
устройству рассматривает 
наиболее важные проблемы, 
связанные с благоустройством 
населенных пунктов. Органи
зуя свою деятельность, меж
ду членами комиссии распре
делены обязанности работы, 
комиссия включила в свои 
планы работ первоочередные 
текущие и перспективные во
просы строительства и благо
устройства. Это проверки объ
ектов строящихся хозяйствен
ным способом того, как пред
приятия осваивают средства 
на строительство и ремонт 
жилья, обеспеченность веде
ния коммунального хозяйства, 
благоустройство населенных 
пунктов, выполнение правил

и как выполняются наказы 
избирателей данные исполко
му райсовета но этим вопро
сам.

Каждое заседание комиссия 
начинает с вопроса строи
тельства в той или другой 
организации, колхозе, совхо
зе, того или другого объекта 
о подготовке строительных ор
ганизаций к  работе в зимних 
условиях, об увеличении 
строительства жилья и тому 
подобные вопросы. Например, 
не продвигался вопрос строи
тельства столовой-магазина 
на паевых началах на терри
тории райобъединения «Сель
хозтехника». Постоянная ко
миссия данный вопрос обсу
дила- на своем заседании, на 
которое были приглашены за
интересованные организации 
— пайщики, после чего доло
жили исполкому райсовета.

Исполком райсовета вынес 
решение, утвердил дольщиков 
застройки с указанием объема 
работ, определил генерального

заказчика и подрядчика. Ко
миссия постоянно осуществля
ла контроль за выполнением 
решения райисполкома по дан
ному вопросу. В настоящее 
время областные организации 
выделили средства и мате
риалы на строительство столо
вой. Генеральный заказчик— 
р а {’[объединение «Сельхозтех
ника»— приступил к  практи
ческой работе. Сейчас завозит
ся строительный материал и 
оборудование. Столовая на 50 
мест и магазин на 1 место 
должны быть сданы в эксплу
атацию в четвертом квартале 
1978 года.

Вопрос благоустройства —
это непочатый край всевоз
можных работ и хлопот, на 
которые ряд руководителей 
предприятий еще недостаточ
но уделяют внимания. Благо

устройство —  это и забота 
депутатов, связанных с пере
устройством быта сельского 
жителя. Строительные орга
низации до настоящего време
ни -сдают объекты без благо
устройства территории вокруг 
объектов, в результате чего к 
объекту нет подъездов, нет 
подходов, строительный мусор 
своевременно не убирается, не 
производится озеленение, хотя 
в сметах заложены средства 
на выполнение этих работ, но 
они остаются неосвоенными. 
Комиссия рекомендовала при
емным комиссиям не прини
мать к  -сдаче объекты если 
не произведено их благоуст
ройство, не выполненные ра
боты впоследствии ложатся 
дополнительным бременем на 
отдел коммунального хозяйст
ва, которым нужно дополни

тельно изыскивать средства 
на недоделки и заниматься 
чужой работой.

На заседании постоянной 
комиссии обсуждались вопро
сы благоустройства населен
ных пунктов по Тоншаевскому 
поссовету, Ошминскому, Увий- 
скому сельсоветам. На терри
тории Пижемского поселкового 
Совета находятся самые круп
ные предприятия района—  
Пижемский леспромхоз, Аль- 
цевское торфоп-редприятие, 
Пижемский лесхоз и другие 
организации, но поселок бла
гоустраивается медленно и 
плохо. Организации не выде
ляют средств и материалов на 
благоустройство, тогда как 
Пижму можно сделать образ
цовым . поселком района.

Недостаточно благоустраи
вается село Ошминское, назастройки населенных пунктов
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ВЛАСТЬ ДЛЯ НАРОДА
ПО НАКАЗАМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ УЧЕБА СОВЕТСКИХ КАДРОВ

Во время последней изби
рательной компании депутаты 
Кодочиговского сельского Со-, 
вета получили наказы, каса
ющиеся самых различных 
сторон сельской жизни. Среди 
них особо, выделяются нака
зы, связанные с благоустрой
ством. Это ' и сооружение во
доема в д. Мирянга, и прокла
дывание тротуаров по улицам 
д. Кодочиги, и строительство 
подъездной дороги к Кодочи- 
говской ферме.

Как известно, работа над 
наказами начинается с сооб
щения и анализа. В соответ
ствии с этим исполнительный 
комитет подготовил и предста
вил на рассмотрение сельско
го Совета проект плана меро
приятий по реализации нака
зов. Составлялся он в контак
те с руководителями совхоза 
«Прогресс».

Было выяснено, что необ
ходимо сделать для реализации 
того или иного наказа, кто за 
что отвечает, каков срок ис
полнения, кто осуществляет 
контроль за выполнением.

Вопрос : «О мероприятиях 
Совета по выполнению нака
зов избирателей, высказан
ных при встречах их с депу
татами сельского Совета» был 
включен в повестку дня вто
рой сессии Совета, состояв

шейся в августе. На нее при
гласили руководителей совхо
за и предприятий. Сессия 
прошла при активном участии 
нрисутствунццих. Было выс
казано немало предложений, 
как лучше выполнить то или 
иное поручение избирателей. 
Директор совхоза «Прогресс», 
депутат сельского Совета И. Л. 
Сластшгков предложил орга
низовать строительство тро
туаров по улицам д. Кодочиги 
с широким привлечением на
селения.

Сразу после сессии Совет 
приступил к  осуществлению 
намеченного.

В настоящее время часть 
наказов уже выполнена. Со
оружен водоем в д. Мирянга. 
Дорога к Кодочиговской ферме 
частично отремонтирована. 
Можно сказать, что за первое 
полугодие деятельности Сове
та нового созыва третья часть 
всех наказов выполнена.

Сделано немало. Но мы по
нимаем, что работы впереди 
еще очень много. Придется 
проявить еще немало настой
чивости, инициативы и орга
низованности для решения 
всех насущных дел в Кодочи- 
говском сельском Совете.

А. САВИНЫХ,
председатель Кодочиговского 

•сельского Совета.

Работа в сельских и посел
ковых Советах, основанная на 
законе б самых массовых ор
ганах власти, предъявляет 
строгие требования к  кадрам. 
С тех пор, как принят закон, 
неизмеримо возросла роль 
председателя и секретаря ис
полнительного комитета, по
высился образовательный уро
вень. Закон о сельском и по
селковом Совете сконкрети- 
зировал круг прав и обязан
ностей исполнительно-распо
рядительных органов местных 
Советов. Лучшие пути выпол
нения этих обязанностей— это 
обогащение своих знаний по
следовательной учебой.

За последние годы в рай
оне все больше, внимания уде
ляется учебе работников мест
ных Советов. В соответствии 
с партийными указаниями о 
совершенствовании подготовки 
и переподготовки советских 
кадров, райисполком сосредо
точивает усилия на повыше
нии действенности учебы, ее 
практической отдачи.
-  Основная задача семинаров 
— дать председателям и сек
ретарям исполкомов сельских 
и поселковых Советов пред
ставление об актуальных

Мебельный цех в Пижем- 
ском леспромхозе один из 
лучших среди предприятия. 
На протяжении второго года 
десятой пятилетки его кол
лектив из месяца в месяц 
добивался хороших показате
лей в выполнении производст
венной программы.

В трудовых достижениях 
мебельщиков есть заслуга и 
контролера отдела техничес
кого контроля цеха Антонины 
Григорьевны Саплиной. Ответ
ственная у нее должность. 
Она требует большого опыта, 
знаний. Понимая это, А. Г. 
Саплина старается со всей 
серьезностью относиться к  
порученному ей делу, строго 
спрашивает и с товарищей, 
допускающих в изготовленной 
продукцйи брак.

На снимке: А. Г. Саплина.
Фото Т. Поплаухиной.

проблемах социально-полити
ческого и экономического раз
вития советского общества, 
управления, пополнить их зна
ния в области теории государ
ства и права.

Наибольшее число лекций 
отводится советскому строи
тельству. Занятия школы со
ветского актива проводятся 
один раз в два месяца по 
учебному плану, утвержден
ному райисполкомом. Практи
куем проводить семинары по 
определенной тематике, то 
есть деятельность Советов в 
области с ель с к о х о з я й с тв е ни о- 
го производства, или в обла
сти культпросветучреждений, 
или в области деятельности 
общественных самодеятельных 
организаций населения и так 
далее.

Содержание занятий должно 
как можно полнее отвечать 
задачам дня, насущным пот
ребностям тех, кто приезжает 
на семинары. Поэтому испол
ком до начала занятий осве
домляется у работников Сове
тов, по каким наиболее важ
ным темам они хотели бы об
новить знания, какие вопросы 
их особенно интересуют.

Помимо лекций на семина
рах происходит обмен опы
том, организуются выезды в 
лучшие Советы района и об
ласти. Большой интерес у 
председателей и секретарей 
Советов вызвала поездка в 
Шарангский район нашей об
ласти, где председатель рай
исполкома Г. К. Косарев рас
сказал о своих задачах, пла
нах и трудностях в своей ра
боте.
. На базе Одошнурского сель

ского Совета успешно был 
проведен семинар советских 
работников. Председатель то
варищ П. Ф. Кудрявцев инте
ресно рассказал о методике 
.составления мероприятий по 
выполнению наказов избира
телей. Одна из причин успеха 
— хорошо налаженный учет 
колхозов и контроль за их ис
полнением. „

Внимательно и не без ин
тереса слушали председателя

культурно-бытовой комиссии 
А. Н. Павлову. Необходимо 
отметить, что работа этой ко
миссии одна из лучших в рай
оне.

Главное призвание семина
ров —  помочь советским ра
ботникам лучше освоить тре
бования закона о статусе де
путатов. В прошлом году 
председатели и секретари ис
полкомов района собрались в 
о/шредной раз на учебу. В ка 
честве лекторов, как всегда, 
привлекались руководящие ра
ботники. Лекция председа
теля райисполкома В. А. Ко
строва, которой начиналось 
занятие, была посвящена ос
новным принципам деятель
ности сельского, поселкового 
Совета, задачам, стоящим пе
ред сельскими депутатами. «О 
правах и  обязанностях сель
ского Совета в области бюд
жетно-финансовой деятельно
сти» —- выступил заведую
щий райфо А. Ф. Ложкин, 
«Правила застройки сельских 
населенных пунктов» —архи
тектор района В. А. Трушков, 
«О ходе подготовки переписи 
населения» —  начальник 
РИВС А. Н. Березина, «О пас
портизации населения» —  
начальник паспортного стола 
М. П. Фирстова, практическое 
занятие об оформлении комна
ты депутата ознакомил сек
ретарь исполкома И. П. Топо
ров.

Разумеется речь шла преж
де всего о практической сто
роне дела, о том, как предсе
дателю и 'секретарю исполкома 
строить свою работу, испол
нять возложенные на них за
колом обязанности, как помо
гать постоянньгм комиссиям.

От работы председателя и 
секретаря Советов зависит 
многое. Поэтому наша задача 
и впредь помогать работникам 
местных Советов успешнее 
выполнять обязанности, воз
ложенные на них законом, 
больше заботиться об их си
стематической, а главное— 
эффективной учебе.

Н. ЖУКОВА, 
инструктор райисполкома.
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С Е Л А
заседание комиссии по этому 
вопросу были приглашены 
председатель сельсовета Б. М. 
Бабин и директор совхоза 
Ю. В. Дурнев. Сейчас совхоз 
выделил средства на благо
устройство, и сельсовет с сов
хозом составили два плана по 
благоустройству. В одном ука
зано, что должны сделать за 
счет выде.тенных средств, в 
другом —  перечисляются ме
роприятия, что должны сде
лать силами общественности 
— озеленение улиц, устройст
во штакетной изгороди, строи
тельство тротуаров, санитар
ное состояние и другие рабо
ты.

К оми ос ия рекомендовала
сельским и поселковым Сове
там вопрос благоустройства 
периодически обсуждать на 
исполкомах и сессиях Сове

тов. Колхозы имени Кирова, 
«Коммунар», «Путь Ленина» 
выделяют большие средства 
на благоустройство своих на
селенных пунктов.

Например, в колхозе имени 
Кирова за два года построено 
дорог с твердым покрытием к 
населенным пунктам 3,8 км., 
приобретается лесоматериал 
для благоустройства деревень, 
затрачено средств на благо
устройство более 90 тысяч 
рублей, строится жилье и соц- 
культуряые учреждения, ко
торые тоже относятся к  бла
гоустройству и затрачено на 
них за 2 года более 300 ты
сяч рублей. В благоустройстве 
принимает активное участие 
население колхоза. В деревне 
Ошары силами общественности 
построено тротуаров 1200 
метров, штакетной и зго р од и - 
3200 метров. Изгородь вся 
покрашена краской одного 
цвета, перестраиваются дома, 
их делают удобными и краси
выми. Сейчас деревня выгля

дит опрятно, а после озелене
ния будет и красивой улицей.

Следует сказать, если прав
ление колхоза «Путь Ленина» 
проявляет заботу о благоуст
ройстве своих улиц, то жиль
цы не проявляют своей ини
циативы. Налример, правле
ние колхоза с поселковым 
Советом еще в 1975 году 
обеспечили жильцов улицы 
Заречной штакетником для 
изгороди, но большинство хо
зяйств до настоящего време
ни изгородь не сделали, шта
кетник валяется, хотя депута
ты жильцам напоминали об 
этом несколько раз.

, Колхозы «Красная нива», 
имени Ленина, имени Тимиря
зева средств на благоустройст
во выделяют мало, благоуст
ройство деревень идет медлен
но, не строятся площадки для 
игр детей, и молодежи, не об- 

- суждаются на правлениях 
колхозов вопросы благоуст
ройства.

Тоншаевский, Пижемский и

Ш айгинский поселковые Со
веты вынесли решения о за
прещении езды на автомаши
нах и тракторах по улицам, 
не имеющих дорог с твердым 
покрытием, но многие шофера 
с этими решениями не счита
ются, едут на автомашинах 
домой на обед, превращая 
улицу в непроходимую грязь 
с глубокими колеями. Следует 
отметить, что здесь еще ви
новны и поселковые Советы 
:— не обеспечивают установку 
дорожных знаков на улицах.

По благоустройству следует 
остановиться еще и на таком 
вопросе как озеленение насе
ленных пунктов, которое про
водится . еще недостаточно и 
населенные пункты озеленя
ются медленно. Хотя одни с 
уважением озеленяют свою 
улицу, другие варварски ло
мают эти деревья, одни стара
ются, с любовью сажают цве- 

'т ы ,  чтобы улица была краси
вой, другие их со' злостью 
вырывают.

Следует Советам, руководи
телям предприятий, колхозов 
и совхозов настойчиво зани
маться вопросом благоустрой
ства, выполнять основной За
кон —  Конституцию СССР, в 
которой 22 статья гласит:
«В СССР последовательно пре
творяется в жизнь программа 
превращения сельскохозяйст
венного труда в разновидность 
индустриального; расширения 
в сельской местности сети уч
реждений народного образова
ния, культуры, здравоохране
ния, торговли и общественно
го питания, бытового обслу
живания и коммунального хо
зяйства; преобразования сел и 
деревень в благоустроенные 
поселки».

П. ТЫРИНОВ,
председатель постоянной 

комиссии по строительству, 
жилищно-коммунальному 

хозяйству и благоустройству 
при Тоншаевском районном 
Совете народных депутатов.
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Началось
Ежегодно райсовет ДСО 

Урожай» проводит первен
ство поселка Тоншаево по во
лейболу. Первые игры первен
ства 1978 года проведены в 
спортзале Тоншаевской сред
ней школы. Игры проводятся 
по понедельникам и четвер
гам с 18 часов.

В нынешнем первенстве 
участвуют восемь команд:

первенство
райобъединения «Сельхозтех
ника», райпо, райисполкома, 
административных - органов, 
«Радий», Тоншаевской шко
лы, райкома комсомола и 
команда, в которую включены 
игроки различных Организа
ций и предприятий.

А. ТРУШКОВ, 
председатель райсовета ДСО 

«Урожай».

В Е Ч Е Р  В С Т Р Е Ч ИЕжегодно по традиции про
водится в Шайгинской сред
ней школе вечер встречи быв
ших выпускников. В этот 
день многие из тех, кто кон
чал школу в разные годы, 
приехали сюда из многих 
уголков Советского Союза, 
чтобы встретиться со своими 
бывшими одноклассниками.

Двадцать один выпуск сде
лала школа за годы твоего 
существования. Представители 
семнадцати выпусков присут
ствовали на вечере., Многие 
из тех, кто вышел из^ стен 
школы и не смог приехать 
на вечер, прислали письма,

Комсомольская- организация 
совхоза «Вякшенерский» ак
тивно участвует во всех делах. 
Как правило, ребята отлично 
трудятся на различных участ
ках работ— в животноводстве 
и полеводстве, в сфере обслу
живания.

Многие из них после трудо
вого дня садятся за парты—• 
для работающих здесь откры
та школа рабочей молодежи.

Активно повышают свой

телеграммы, открытки, кото
рые были зачитаны на вечере.

Торжественную часть от
крыл директор школы К). В. 
Хлыбов,' который поприветст
вовал собравшихся, пожелал 
им хорошо отдохнуть на ■ ве
чере, встретиться с выпуск
никами своих лет.

Много было выступающих. 
Главный инженер Тоншаев
ской МИМЕ А. В. Кислицын, 
выпускница 1973 года Е_. 
Мальцева, выпускница 1957 
года В. А. Михеенко и многие

общеобразовательный уровень 
электрик первого отделения 
Василий Ентерев, заведующая 
столовой Валентина Семенова, 
помощник повара Нина Семе
нова, тракторист Павел Шмет- 
ров.

Они регулярно посещают 
занятия, вовремя сдают заче
ты, аккуратно делают конт
рольные работы.

Р. УЛАНОВА, 
председатель рабочкома.

другие рассказали о том, как 
сложилась их жизнь, пожела
ли сегодняшним выпускникам 
правильно выбрать свой-жиз
ненный путь.

Учащиеся школы показали 
концерт, в котором были
сценки, песни, танцы, шутки. 
Тон на вечере задавал вокаль
но-инструментальный ан
самбль «Гусляры».

Был проведен интересный 
КВН.

П. ТАТАРИНОВ.

Зеленая аптека

Ольховые
шишки

Ольха представляет собой 
небольшое дерево или же 
крупный кустарник. В СССР 
встречается два вида ольхи: 
ольха черная и ольха серая. 
На территории нашего района 
встречается только один вид 
ольхи —  черная. Кора у это
го вида ольхи темно-бурая, 
растрескивающаяся. Растет в 
лесах как подлесок или обра-

После работы—в школу

ПРИУЧАЕМ ДЕТЕЙВ канун 1978 года ЦК 
КПСС и Совет Минйстров- 
СССР приняли Постановление 
«О дальнейшем совершенство
вании обучения, воспитания 
учащихся общеобразователь
ных школ и подготовки их к 
труду», где отмечаются успе
хи, достигнутые школой: лик
видировано массовое второ
годничество, отсев учащихся, 
осуществлен переход ко все-, 
общему среднему образованию.

В Постановлении предус
мотрены меры по всесторон
нему улучшению трудового 
воспитания и обучения в" об
щеобразовательной школе. В 
этом вопросе в Лесозаводской 
восьмялетней школе ведется 
определенная работа.

Организуются экскурсии в 
цеха Пижемского леспромхо
за, на животноводческие по
мещения, где ребята знако
мятся с людьми различных 
специальностей. Школьники 
побывали в столовых, в кон
дитерском цехе ОРСа, в Доме 
быта, в художественном цехе.

В школе имеется учебно
опытный участок, где учени
ки получают первые навыки 
выращивания сельскохозян -

ственных культур. Здесь ра
ботают ученики 2.— 8 клас
сов, выращивая все полевые 
и овощные, а также плодово- 
ягодные культуры. Они прово
дят опыты по выращиванию 
сельскохозяйственных куль
тур. В прошлом году получи

ли доход от выращенных 
плодов черной смородины, 
крыжовника и овощей на 230 
рублей. Это, так сказать, ре
зультат, но важно и другое: 
ребята, начиная с ранней 
весны и до поздней осени, 
трудятся на пришкольном 
участие и видят результаты 
своего труда.

При школе создано 12 про
изводственных звеньев из 
учащихся 5 ^ 7  классов. 
Каждую осень ребята помога
ют убирать картофель колхозу 
имени Свердлова.

Сбор металлолома и маку
латуры, ремонт классных ком
нат, соблюдение чистоты в

них —  эти и многие другие 
мероприятия помогают нам, 
учителям, в нашей работе —  
воспитать у детей любовь к  
труду-

В 1976— 1977 годах при
шли в цеха леспромхоза - 50 
наших выпускников. Здесь

они получают специальности 
слесаря, токаря, столяра, 
электрика. Руководство лес
промхоза очень внимательно 
к  ним —  за каждым закреп
ляется наставник. Мы поддер
живаем тесную связь с адми
нистрацией предприятия —  в 
каждом цехе создан комитет 
содействия семье и школе. 
Передовики —  наши частые 
гости. Сегодня ребята встре
чаются с поваром, завтра —- 
со швеей, продавцом, конди
тером... Проводятся встречи с 
ветеранами труда. .Так, в 6 —  
7 классах побывал в гостях 
начальник ЖКО Г. М. Рогат- 
нев, который рассказал о про-

К ТРУДУ
фессни строителя, начальник 
склада пиломатериалов А. С. 
Родионов, повар А. П. Махне- 
ва, инженер Г. С. Пестов и 
другие. Бывшие наши выпуск
ники приходят в школу и 
рассказывают ребятам о том, 
какие, профессии они выбрали.

Недавно прошедшее обще- 
школьное собрание подвело 
итоги работы комсомольских 
организаций школы и Пи
жемского леспромхоза. На нем 
присутствовал секретарь коми
тета комсомола леспромхоза 
В. Смирнов. Проведение сов
местных собраний имеет боль
шое значение в воспитании' 
учащихся, в выборе ими бу
дущей профессии.

В 8-х классах прошли сочи" 
нения «Кем я хочу быть», 
«Моя будущая профессия», 
«Все работы хороши—  выби
рай на вкус».

Наша задача —  помочь 
учащимся выбрать профессию 
по душе.

Л. ЗЕМЦОВА,
секретарь парторганизации 

Лесозаводской восьмилетней 
школы.

зует ольшаники различных 
типов; в виде кустарника рас
тет по берегам рек, озер, по 
окраинам болот.

Цветет ольха в марте- 
апреле, к  осени созревают 
соплодия (шишки). К зиме 
шишки одревеснивают и ста
новятся пригодными к  заготов
ке. Ш ишки собирают с конца 
ноября по март. Зрелые шиш
ки овальной формы длиной 
1,5 см и до 1 см в попереч
нике. Они собраны вместе по 
нескольку ш тук на тонком 
стебельке, либо одиночные. 
Цвет черно-бурый или корич
невый, вкус слегка вяжущий. 
Соплодия содержат 2,5 про
цента дубильных веществ и 
до 3,7 процента галловой 
кислоты.

Применяют ольховые шиш
ки как вяжущее средство при 
кишечных заболеваниях в 
виде отвара. Ш ишки входят 
в состав желудочного вяжуще
го сбора вместе с корневищем 
змеевика. Успешно применя
ются при острых хронических 
энтероколитах и дизентерии,

Н А  П Е Д А Г О Г И  Ч Е С  НИ Е  Т Е М Ы

Служба быта ГАЗОСНАБЖЕНИЕ И БЕЗОПАСНОСТЬ
Трудно переоценить пре

имущество, которое дает нам 
газ в промышленности и быту. 
Подсчитано, что хозяйка, 
пользуясь газом, в месяц вы
игрывает около 60 часов сво
бодного времени.

•Однако владельцам газовых 
плит необходимо соблюдать 
определенные правила, Совер
шенно недопустима утечка 
газа, либо в смеси с воздухом 
он взрывается с малейшей 
искры. Загазованный воздух 
может привести к  отравлению 
или удушению.

Некоторые абоненты прене
брегают и грубо нарушают 
технику безопасности при 
эксплуатации газобаллонных 
установок. Самовольно пере
страивают установки с места- 
на место, ’  загромождают про

ходы к  баллонам. Обнаружив 
утечку газа, сами стараются 
ее устранить или определить, 
где она произошла, не ставя в 
известность газовую, . службу.

Замена, снятие и  переста
новка газовых приборов, лик
видация утечек и ремонт про
изводится только работниками 
газового участка. При обнару
жении запаха газа, похожего 
на запах тухлых яиц или гни
лого мяса, нужно, немедленно 
прекратить пользование га
зовой плитой и проветрить по
мещение, ни в коем случае 
не ‘‘включая электроприборы. 
Срочно вызовите аварийную 
службу.

При самовольном переносе 
и устранении других дефектов 
абонент будет отключен от га
зоснабжения. Нельзя допус

кать малолетних детей поль
зоваться газовыми приборами, 
что может привести к  несча
стному случаю. Также нельзя 
использовать помещение для 
сна, где находится установка.

Плита и баллон должны 
быть чистыми, газопровод за
креплен, баллон пристегнут 
ремнем, чтобы не было опро
кидывания.

Необходимо иметь книж ку, 
где делается запись о замене 
и профилактическом осмотре 
газовых плит. Абонент без 
книж ки  не обслуживается.

Отдаленные населенные 
пункты района не будут снаб
жаться газобаллонными уста
новками до тех пор, пока в 
организациях, колхозах и сов

хозах не будет службы сжи
женного газа.

В совхозе «Ошминский» 
служба создана, но фактичес
ки не работает, и население 
газом обеспечивается плохо. 
Сейчас совхоз снят с газо
снабжения.

В колхозе имени Свердлова 
есть ответственный за газовое 
хозяйство, но он никак не 
может приехать в Тоншаево 
за газом. Жители в это вре
мя сидят без газа.

Колхозы имени Кирова, 
«Малокаменский», совхоз 
«Прогресс» бесперебойно 
снабжают своих тружеников 
газом.

А. ДЕРБЕНЕВ,
мастер газового участка.

снижают интоксикацию.
Приготовление отвара: 4 г 

шишек заливают 200 мл во
ды, кипятят 15 минут, при
нимают цо 1/4 стакана 3— 4 
раза в день до еды. Настойку 
из шишек (1 :5  на 40-про
центном спирте) принимают 
по 25— 40 капель 3 раза в 
день до еды.

Ольховые шишки, высу
шенные на воздухе или в по
мещении, принимаются всеми 
аптеками района по цене 
5 руб. за килограмм.

А. ПРАВДЮК,

Зам. редактора
А. Л . ПЕРМИ НОВ.

Тоншаевской средней школе 
требуются на работу кочега
ры. Оплата по договоренно
сти. Обращаться к директору 
школы.
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